

## Discours AG Elective, 7 décembre 2024

### VESOUL

Merci Monsieur Deret pour ce mot d'introduction et pour votre accueil dans cette belle infrastructure d'Agro Campus, avec une organisation impeccable du jeune Président de la Roue d'Or de Noidans, Enzo Figuera, que je remercie chaleureusement.

Monsieur le Conseiller Régional représentant la Présidente de Région, cher Matthieu,

Monsieur le Trésorier Général de la FFC, représentant le Président de la Fédération, cher Gilles,

Mesdames, Messieurs les Présidentes et Présidents et représentants des Comités Départementaux et des clubs, chers collègues du Conseil d'Administration, chers amis,

Permettez-moi tout d'abord de vous présenter les excuses reçues de :

- Madame Marie-Guite DUFAY, Présidente du Conseil Régional, représentée par Matthieu Guinebert
- Monsieur Yves KRATTINGER, Président du Conseil Départemental de Haute-Saône,

- Madame Marie-Line Martin, vice-présidente de Vesoul Agglomération en charge des sports, comme à la Ville de Vesoul, excusée de dernière minute
- Monsieur Michel CALLOT, Président de la FFC, représenté par Gilles Da Costa
- Monsieur Christophe Manin, DTN et appelé bientôt à de nouvelles fonctions,
- Madame Chrystel MARCANTOGNINI, Présidente du CROS
- Monsieur Meidhi VERMEULEN, DRAJES

Je ne peux que déplorer qu'ici, à Vesoul, dans le département de la Planche des Belles Filles, et qui a tant fait pour le cyclisme, aucun représentant des instances locales n'ait pu se libérer, ne serait-ce qu'un instant, pour nous rendre visite.

Avant de poursuivre, Je souhaite avoir une pensée pour tous les amis de la famille cycliste qui nous ont quitté cette année et vous demander d'observer un instant de recueillement en leur mémoire.

Je vous remercie !

C'est donc avec un réel plaisir que j'ouvre officiellement cette Assemblée Générale du Comité Régional de Cyclisme de

Bourgogne-Franche-Comté, qui, comme vous le savez tous, sera électorale, marquant ainsi la fin d'une mandature, où j'ai eu l'honneur de présider ce Comité ;

Eh oui, déjà bientôt 8 ans, cher Gilles, que j'ai pris ta succession (et elle de Claude Repérant) à la Présidence de ce Comité quand la Bourgogne et la Franche-Comté ont fusionné.

L'émotion, la fierté, le poids de la tâche mais aussi de la confiance accordée étaient immenses ce jour-là et ces sentiments sont encore bien présents aujourd'hui, j'ai vraiment l'impression que c'était hier...

Cette mandature, calée sur l'Olympiade, marquée par ces Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris, qui ont enchanté le monde entier, et dont nous espérons un bel héritage dans tous le sens du terme et notamment pour notre cyclisme : comment imaginer que le triplé du BMX, les médailles obtenus dans toutes les disciplines (dont 3 d'or), la foule massée dans les rues de Montmartre, toutes ces images inoubliables, et je ne peux pas les citer toutes, ne se traduisent pas par autant d'éléments positifs, sur les licences, les organisations, l'envie de pratiquer, de s'investir, et dans bien d'autres domaines encore, au bénéfice de notre sport.

Je vous propose maintenant de faire un tour d'horizon rapide sur l'année qui vient de s'écouler, sachant que les différents

intervenants qui vont me succéder y reviendront en détail tout au cours de cette Assemblée, chacun pour leur partie.

- Tout d'abord, **un bilan sportif** qui peut une nouvelle fois nous rendre extrêmement fiers des résultats de nos coureuses et de nos coureurs ainsi que de leurs encadrants !
  - Ils sont nombreux à être montés sur des podiums de Championnats nationaux et internationaux, ou avoir figuré au 1<sup>er</sup> plan d'épreuves majeures.
  - Nous avons notamment des Champions de France dans toutes les disciplines, à l'exception de la piste, où un indispensable vélodrome digne de ce nom nous fait toujours cruellement défaut.
  - Ce fut également le cas tout au long de cette mandature., où cette fois, toutes les disciplines ont eu des Champions de France, voire des Champions du Monde et d'Europe !
  - Nos athlètes féminines ont ainsi été récompensées au cours d'une soirée dédiée, les Etoiles du Cyclisme Féminin, et les hommes le seront au cours de cette Assemblée, pour peu qu'ils soient présents ou représentés.

- Ce cyclisme féminin, dont la promotion a été une de nos priorités majeures, donne un réel vent de fraîcheur et de renouveau à notre sport.

En effet, qui n'a pas vu ou entendu parlé de la dernière étape du Tour de France Femmes arrivant à l'Alpe d'Huez, avec une bagarre épique et un suspens intense ?

- **Transition toute trouvée pour parler de nos organisations,** nous avons connu en 2024, une année faste, une fois encore !
  - Avec justement cette magnifique arrivée de Tour de France Femmes à Morteau devant un public immense, que j'ai encore eu l'occasion d'admirer à Paris hier et avant-hier, cette arrivée faisant systématiquement partie des rétrospectives de l'année ; et puis le départ de Champagnole le lendemain,

Nous avons également vu l'organisation de :

- Plusieurs manches de Coupes de France dans la plupart des disciplines
- Plusieurs épreuves professionnelles (dont le désormais célèbre triptyque franc-comtois)
- Et l'année 2025 sera encore un grand cru :
  - Elle commencera dès le 29 décembre 2024 avec une manche de la Coupe du Monde de Cyclo-cross à Besançon

- Après l'échec in extremis de cette année (nous n'y reviendrons pas...), le Trophée de France des Jeunes Cycliste qui pourrait revenir dans le Doubs (mais cela est encore à l'état de projet... nous n'en diront pas plus).
- Plusieurs manches de Coupes de France sont encore au programme dans quasiment toutes les disciplines
- Le triptyque professionnel cité plus haut,
- Le Tour de France à Pontarlier
- Et je m'arrêterai là de peur d'en oublier...

Je veux en profiter pour remercier et féliciter chaleureusement l'ensemble de nos clubs organisateurs, et ceci quel que soit le niveau de l'épreuve : il est impératif de souligner leur travail acharné qui permet aux pratiquants d'avoir un calendrier digne de ce nom, dans toutes les disciplines, à un moment où l'organisation d'une épreuve représente un gros investissement, en temps, en recherche de financement, en mobilisation d'équipes de bénévoles, qui sont tous formidables, mais aussi au niveau administratif.

Le Comité Régional va proposer des mesures incitatives pour aider les clubs, le Trésorier Général vous en dira plus dans quelques minutes.

Comme je me plais à le répéter, j'espère que tout le monde, les participants, les spectateurs, les collectivités territoriales

et toutes les personnes concernées ont bien conscience de cet énorme travail que représente aujourd'hui l'organisation d'une épreuve cycliste.

Et bien sûr, cela est encore plus prégnant sur la route avec les contraintes que la sécurité impose, relevant parfois d'un véritable parcours du combattant !

Mesdames et messieurs les bénévoles, et vous êtes l'écrasante majorité de cette salle, je veux vous dire toute ma reconnaissance et vous saluer pour votre énorme contribution au service de notre sport ! que vous soyez signaleurs à un carrefour, sur une moto, sur le bord des pistes ou encore membre d'un comité d'organisation ! quelle que soit votre fonction, elle est indispensable, vous êtes indispensables !

C'est vous qui faites vivre notre sport ! la Fédération Française de Cyclisme, c'est vous !

De même, nous faisons le maximum pour recruter des arbitres, dont la pénurie est réelle et sans lesquels aucune compétition n'est possible. Ce sera la 1<sup>ère</sup> mission confiée au prochain responsable de la Commission Arbitrale.

Je tiens à remercier toutes celles et ceux qui ont officié sur nos épreuves, nous savons aussi que la tâche n'est pas facile...

Dans le même registre, nous peinons à trouver des candidats pour les différents postes soumis aux élections.

Je sais qu'il est plus difficile de participer aux décisions que de critiquer celles qui sont prises.

Nous n'échappons pas à cette règle, largement soutenue par les réseaux sociaux !

Je dis souvent que ceux qui excellent à rédiger un catalogue de ce qui ne va pas serait plus utile à proposer des solutions ! manifestement, souvent, ils n'en ont pas...

C'est pourquoi, je remercie les 15 nouveaux candidats qui ont rejoint notre équipe, qui sera soumise à vos suffrages dans quelques temps.

Force est aussi de constater que quelque fois, l'information circule mal entre le club qui reçoit les mails envoyés par le Comité Régional et l'ensemble de ses licenciés... qui souvent nous disent : « je ne savais pas... ».

Il faut que nous trouvions ensemble une solution pour améliorer cette communication et faire en sorte qu'elle parvienne à chacun, et incitant certainement à consulter notre site internet qui devrait prochainement évoluer.

- Pour continuer le bilan de nos axes principaux, citons le Cyclisme Féminin qui a été une priorité constante tout au long de la mandature et qui le restera.
- Bilan positif également pour le nombre de structures en Divisions Nationales, puisque nous en comptons une quinzaine évoluant à ce niveau, toutes disciplines confondues.
- Je n'oublie pas non plus les différents sujets du Développement qui seront abordés ultérieurement, dont le Savoir Rouler à Vélo, tout comme la pérennité des 2 antennes de notre Pôle Espoirs ou encore l'importance capitale des Ecoles de Cyclisme, qui sont visitées les unes après les autres pour être labellisées.
- Fidèles à notre objectif de professionnalisation, nous continuons à étoffer notre équipe : ainsi après avoir remplacé la Chargée de Développement démissionnaire, nous avons titularisé Eléonore à ce poste.
- Vous aurez le plaisir de la voir intervenir dans quelques instants.
- Il nous est également apparu indispensable de recruter un assistant, à la fois sportif et de développement, Alexis Brodbeck, excusé aujourd'hui.

- Il aura dans un 1er temps la lourde tâche de suppléer l'absence de notre Manager Technique Territoriale, Marine Strappazon, actuellement en congé de maternité et à qui je souhaite décerner une mention particulière car elle excelle dans ses fonctions.
- Je veux également, devant vous tous, adresser félicitations et remerciements à l'ensemble de nos salariés pour le travail fourni au quotidien :  
Merci à Chantal, Elodie, Aurélia, Claire, Mathieu, et nos Services Civiques, Tatiana, Melvyn et Romain.  
Aidés par les différents stagiaires, vous êtes tous des rouages essentiels au bon fonctionnement de notre structure.
- Notre Trésorier Général vous donnera une petite indication sur l'état de nos finances dont le bilan exhaustif sera fait lors d'une AG dédiée en janvier. Nous avons tout mis en œuvre pour que ces finances bénéficient au collectif sportif.
- Un Merci appuyé à mes collègues du Bureau Exécutif avec lesquels nous nous réunissons tous les mois, et à ceux du Conseil d'Administration.
- Celui-ci va être renouvelé au cours de l'après-midi, avec près de 15 nouveaux candidats, ce qui est remarquable, comme je le soulignais plus haut. Un certain nombre de membres historiques n'ont pas souhaité repartir pour une mandature, je ne veux pas

manquer ici de saluer le travail qu'ils ont accompli et qu'ils sachent qu'ils vont nous manquer, même s'ils n'abandonnent pas complètement notre milieu.

- Mais nous sommes à l'Assemblée Générale des clubs, et c'est donc bien à vous que je réserve le plus gros tonnerre d'applaudissements pour votre travail de tous les jours !

A vous dirigeants, entraîneurs, encadrants, coureurs, arbitres, bravo et merci !

Vous êtes la base solide sur laquelle est fondée notre pyramide fédérale.

- Merci enfin à notre fidèle maître de cérémonie, Jean-Paul Bouchesèche qui officie aujourd'hui pour la dernière fois dans le milieu du cyclisme ; merci Jean-Paul pour tout ce que tu as fait pour le vélo, ta voix chaude, tes commentaires justes et passionnés vont véritablement nous manquer !

Merci pour votre attention !

*Gilles ZOPPI*

*Président*

